irector y Administrador LUIS CARTIN G.

e publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111 Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales defensor particularmente de la causa católica OFICINA:

150v. al S. del Colegio de Sns.

Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA JUEVES 14 DE ENERO DE 1982

Núm 3748

España

Suspensiones de mitines y conferencias de católicos

Mientras el gobierno permite mitines comunistas en los que se ataca virulentamente al mismo Gobierno y se insulta impunemente a los católicos, prohibe a éstos el que se reunan y manifiesten sus ideas contra las leyes o actos gubernamentales atentatarios a los derechos de la religión y de las garantías individuales, como ciudadanos y como católicos. En dos días fueron suspendidos por la autoridad el mitín de la Asociación de Padres de Familia, que debía celebrarse en Barcelona, una conferencia organizada por la misma entidad en Cádiz, y otras dos del señor Gil Robles en Molina de Segura y Salamanca. También se prohibieron por el Ministerio de la Gobernreión los mittnes organizados por ios estudiantes católicos sobre temas de enseñanza. Y

luego vendrán los que obran tan arbitraria y tiránicamente, a execrar la tiranía que, según ellos, reinaba en España en tiempo de la monarquía. y a entonar himnos a la libertad y garantías para todos los ciudadanos que ha traído a España la flamante República.

Mas no por esto se desaniman los católicos, sino que constantemente se van uniendo, organizando y disponiéndose para nuevos mitines, manifestaciones, conferencias y enérgicas protestas, para que en los casos en que haya suspensión, aparezca más patente la magnitud del atropello, con lo cual el pueblo se va dando cuenta de todo y perdiendo prestigio, no las víctimas, si no la autoridad que prohibe esas manifestaciones.

Diversidad de niod nuevas los nativos e otras poblaci dia con motivos

En el ánimo. — El alemán, oso; el español, elefante; el italiano, zorra; el francés, águila; el inglés, león.

En el vestido.—El alemán, mono; el español, modesto; el italiano, lúgubre; el francés, proteo; el inglés, suave.

En la mesa. El alemán, ebrio; el español, fastidioso; el italiano, sobrio; el francés, delicado; el inglés. goloso.

En la conversación — El alemán, auila; el español, habla; el italiano, delira; el francés, canta; el inglés, llora.

En los secretos.— El alemán, olvidadizo; el español, muro; el italiano, taciturno; el francés, hablador; el inglés, infiel.

En la ciencia — El alemán, jurista; el español, teólogo; el italiano, arquitecto; el francés, algo de todo; el ingiés, filósofo.

En la fidelidad. -- El alemán, fiel; el español, falaz; el italiano. sospechoso, el francés, ligero; el inglés, pérfido.

En la muerte.—El alemán, desembarazado; el español, generoso; el italiano, desesperado; el francés, violento; el ingles, prematuro.

Hasta aquí el alemán Zhung.

Noticias del Exterior

En Irlanda fue ahorcada una mujer americana por haber asesinado a un turco.

La policía inglesa ha te-

niod nuevas colisiones con los nativos en Bombay y otras poblaciones de la India con motivo de la procaganda de la desobedienpia civil.

El Congreso Constitucional del Perú rechazó el voto femenino en la lucha presidencial, pero los aceptó para las elecciones municipales.

Un gran ciclón ha azotado la población de Mound' ville, Alabama, (E. U.) ocasionando 10 víctimas.

Ha llegado a Londres el Principe heredero de Abisinia, en compañía de dos hermanas. Serán huéspedes de los Reyes.

El Príncipe del Biamonte ha sido condecorado por el Vaticano con las insignias de la Orden Suprema de Cristo. Este hecho se conceptúa como una prueba de la buena inteligencia actual entre el Pontífice y el Quirinal.

La población de Amberes, Bélgica, fue alarmada contra los e
ayer con motivo del incendio que se declaró en el
gran Circo alemán Sarrasini. El fuego se inició en emplea como
la madrugada y se supone
que fue intencional, pues los clientes.

algunos elementos nacionalistas exaltados se oponían a que esa empresa actuase. A consecuencia del
siniestro perecieron doce
magnificos elefantes que
no pudieron huir a causa
de las gruesas cadenas que
los ataban. Otras fieras
que escaparon ocasisnaron
la mayor alarma en la población.

Notas Varias

El Congreso entrará en receso el 23 del mes en curso, después de aprobado el Presupuesto.

-La Casa Solera ofreció al Gobierno un nuevo préstamo de un millón de colones a cuenta de adelantos por derechos de Aduana.

-La Municipalidad adjudicó la licitación para construir cloacas en Aranjuez al Ingeniero don Francisco Jiménez Ortiz que presentó la propuesta más favorable.

-Hoy regresara de Guanacaste le Secretario de Salubridad después de visitar varias zonas de esa provincia, dictando las disposiciones adecuadas para su mejoramiento sanitario.

—El dulce de Grecia aumentó de precio en la última feria de Alajuela. Se cotizó entre 30 y 38 colones el ciento de atados de 5 libras y media.

—Ha cerrado el año 1931 con un movimiento en el muelle de Puntarenas de 27.000 toneladas. En el año anterior ese movimiento ascendió a 30.000 toneladas.

El reumatismo y las abejas

Años atrás aconsejaba un médico austriaco cuán importante era utilizar el virus de las abejas para curar el reumatismo agudo; declaraba así mismo que las picaduras de tales insectos daban la inmunidad durante cierto tiempo contra los efectos de las mismas picaduras.

Parece que en Malta la picadura de las abejas se emplea como medio terapéttico, a satisfacción de los clientes. Para las damas

Cuál es la mujer grande?

La mujer verdaderamente grande no es la que deslumbra por su hermosura, ni la que brilla por su talento, ni la que encanta por sus gracias.

La mujer grande es la mujer modesta y consagrada a sus deberes religiosos y sociales, según la esfera de la vida en que se encuentra.

La hija que vive en la obediencia, sumisa a sus padres, que
se empeña en contentarlos, que se
fatiga por remediar sus necesidades, que jamás los contrista y los
complace siempre, cuyo afan es
mostrar que los ama con verdadero cariño, esa hija es ya una
mujer grande.

La esposa que conserva en el corazón las palabras severas que pronunció el ministro de la religión al pie de los altares en el momento solemne de su enlace, y fiel a ellas, sólo vive para el ser con quien comparte las dichas y pesares, siendo su auxilio en los trabajos, su consuelo en las penas, su fortaleza en las luchas, su ángel tutelar, en fin, en todas las fases de la vida, esa esposa también es una mujer grande.

Es igualmente mujer grande la madre tierna y solicita por la educación de sus hijos, que consagra a su cuidado todos los momentos, observando sus palabras y h sta sus más leves movimien tos durante la vigilia, y velando su sueño por la noche, cual ángel de guarda, de manera que jamás se seque la flor hermosísima de su inocencia y sus aromas embalsamen sin cesar el santuario del hogar.

La viuda santa que consagra todos sus pensamientos, todos los latidos de su corazón a Dios, y emplea todos los latidos que le restan de vida en el bien de sus semejantes, entre el amor de Dios y el amor del prójimo; he ahí otra mujer grande, bendecida del cielo y de la tierra.

Aun hay una grandeza para la mujer, que no es dado a todas alcanzar y a que sólo, llegan aquellas que reciben de lo Alto una vocación especial para ser sobre la tierra testimonio viviente del Poder Divino de la gracia.

La religiosa que consagra su existencia al servicio de sus semejantes, y la solitaria monja que ora noche y día por las faltas de la humanidad, no son sólo mujeres grandes: son heroínas a quienes el mundo debe admirar y tributar veneración profunda.

Del Vaticano El Centenario del concilio de Efeso

Roma. - En las catacumbas de Priscila se celebraron las ceremonias conmemorativas del centenario del Concilio de Efeso. Las catacumbas estaban iluminadas y adornadas con mirto y flores. El rector del colegio griego de Roma celebró la misa, asistido por los alumnos. Después el Cardenal Serafin celebró un pontifical en la Basílica de San Silvestre, que está sobre la catacumba, y Monseffor Anichioi, secretario del Comité de las fiestas, pronunció la homilia. Después de la Misa el Cardenal S:rafini bajó a la cripta, donde sevenera la imagen de la Virgen más antigua que se conoce.

Por la tarde el Cardenal Pacelli ofició en el «Te Deum» presidió a la procesión por el ambulacro de las catacumbas.

Para un despacho rápido

En el pago de cuentas por servicios eléctricos y telefónicos, suplicamos nuevamente a nuestros estimables clientes presentar el último recibo como referencia.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

San José, Enero 6 de 1932.

En las Cortes Constituyentes de España Magnífico y valiente discurso del congregante Mariano señor Gil Robles

Al iniciarse en la Cámara el debate sobre la cuestión religios a

Continúa

Va contra el derecho de asociación, porque éste es una con secuencia del mismo principio de libertad que busca en el contacto y en la cooperación con los demás el cumplimiento de determinados fines y, por consiguiente, el ejercicio de la libertad individual por parte de los religiosos les llova a asociarse a estas organizaciones y no creo que en nombre de ningún principio democrático os atreváis a negar el derecho de asociación a los religiosos que, como aquí se ha dicho y yo tengo que decirlo muy alto, aun cuando esto tuviera en algunos momentos que suscitar controversia y aun tuviera que suscitar iras, se reunen allí para cumplir altísimos deberes de perfección espiritual. (Rumores,) para realizar una obra de beneficencia que las más de las veces no puede cumplir el Estado, ni aun cuando se entregue a manos mercenarias. (Rumores. El señor JIMENEZ GARCIA DE LA SERRANA: Y para quedarse con el dinero del pueblo de Madrid. Eso yo se lo digo a su senoría. Yo lo contaré. Siguen los rumores. El señor PRESIDEN-TE agita la campanilla.) Repito, señores, que cumplen ese deber con una abnegación y con un sacrificio que excede siempre... (El señor JIMENEZ GARCIA DE LA SERRANA: Falso de toda falsedad. Fuertes rumores.) El señor PRESIDENTE: La presi dencia ílama la atención de los señores diputados acerca de la obligación en que estamos de extremar nuestra consideración para con el orador que se encuentra en una situación extrema de minoría. (Siguen los rumores.)

El señor PEREZ MADRI-GAL: El compañero diputado que interrumpe es una víctima de una Orden religiosa.

El señor PRESIDENTE: Perfectamente. Pida la palabra y en esta discusión amplia podrá hacer uso de ella, pero que no interrumpa.

El señor PEREZ MADRI-GAL: Una víctima de los franciscanos piadosos.

El señor GIL ROBLES: Ha ce unos momentos se oyó de los labios autorizados del señor Ministro de Justicia que el respeto era la primera condición de un revolucionario. Y yo, ante vosotros que sois revolucionarios, invoco ese respeto para que oigáis mis razones y, sobre todo, tengáis en cuenta que yo estoy hablando en estos momentos en nombre de aquéllos que no pueden venir aquí a defenderse, ya que la primera condición de todo pueblo civilizado es otorgar a todos el derecho de defensa. (Muy

Señores, a los que nieguen esta obra, yo ies diría que fueran recorriendo los pueblos y las ciudades de España, y que fueran viendo hasta dónde las Ordenes religiosas están cumpliendo esos sublimes menesteres de caridad, que yo coloco por encima de to. das las actividades humanas, por lo misma que son las más generosas floraciones del espíritu: os invitaría también a que fuérais recorriendo esos establecimientos docentes, a los cuales en la mayoría de los casos no ha podido llegar el mismo Estado. (Un señor DIPUTADO: Ya llegará.) Cuando llegue.

Y, además, señores, tened en cuenta que las Ordenes religiosas están siendo un magnífico exponente del pensamiento nacional más allá de las fronteras y que ha sido Francia, la nación a la cual tanto se imita, y más en estas campañas anticlericales, la que ha tenido que rectificar su conducta, la que tuvo que decir, por boca de los hombres repre sentativos de aquella campaña de separación de la Igiesia y el Estado, que el anticlericalismo no era artículo de exportación, y que ha tenido, después, que pedir que volvieran a Francia los noviciados de las Ordenes religiosas. (Rumores. - Varios señores diputados interrumpen al orador, sin percibirse sus palabras.)

El señor PRESIDENTE: Reitero mi ruego a los señores di putados de que se abstengad de hacer interrupciones, que son contraproducentes.

El señor GIL ROBLES: Yo siento, señores, que estas interrupciones me obliguen a que mi discurso sea más largo, porque, como yo creo cumplir un deber de católico, de ciudadano y de diputado al decir lo que estoy diciendo, podéis tener la seguridad de que lo diré, en una hora o en dos, pero diré lo que tenga que decir.

Os decía que Francia ha tenido que llamar a las Congregaciones religiosas para que establecieran en Francia sus noviciados, porque ha entendido que esas Ordenes religiosas, que tienen allí sus casas de formación, formaban a sus miembros en el más acendrado y acrisolado espíritu patriótico, que luego derramaban por todos los pueblos. llevando a ellos la espiritualidad religiosa y el pensamiento político y social de su patria. Y pensad que eso mismo lo hacen las Ordenes religiosas en España, y que esas casas de formación son verdaderos crisoles de patriotismo, que después llevan su manifestación a todos aquellos países

De modo, señores, que si esta Constitución aprueba un artículo por el cual disuelve a las Ordenes religiosas y se incauta de sus bienes, irá contra la esencia de las libertades públicas. Y no c esis que al decirlo así invoco únicamente mi testimonio, que sería nulo de autoridad, por ser mío, yo invoco un testimonio que, probablemente, no podrá ser por vosotros recusado: el del tratadista francés Duguit, que pertenece a la escuela positivista y que está completamente distanciado de la escuela social y política a que yo pertenezco, el cual, comentando medidas análogas a las que aquí se quieren poner en práctica, ha escrito palabras que apoyan plenamente cuanto vengo diciendo.

Continuará

La Mujer en su Casa

El número de Diciembre de tan sugestiva revista para las damas, dedica sus páginas a varias labores (a mano y a máqui na), Mantelerías y juegos de cama, Ropa interior, Caprichos y elegancias (modas). Nuestros niños, lección de corte, Cocina, Trabajos artísticos etc. con profusión de grabados, y una hoja plenamento en la que se repro-

ducen a tamaño natural las más bonitas de aquellas.

En el primer mes de cada rtimestre reparte como extraordinario un precioso grabado en colores naturales, de escogidas la-

Según anuncia en un bello ar tículo, desde primero de año completará su contenido con cuanto haga relación a la perfecta formación de la mujer para su mejor y más acertado desenvol-Además llevará, una página recreativa para niños.

Como obsequio a todas las suscriptoras por el año 1932 y a las que terminando su abono enemigo mío. en alguno de los meses de este. la completen por el resto del año, regala una magnifica reproducción en color, a elegir entre cuatro de los principales cuadros del Museo del Prado. El plazo de suscripción, complemento o renovación para tomar opción al obsequio termina el 31 de Marzo próximo.

Pida hoy mismo una suscripción a cualquier librería de esa República o un número de muestra a la Casa Editorial Bailly-Bailliere Núñez de Balboa 25 este anuncio.

Experiencia de un periodista

Un periodista con larga experiencia ha hecho las siguientes observaciones:

1.º De cada cien personas a quienes el periódico elogia, a lo sumo dos o tres cumplen el deber de cortesía de dar gracias.

2° De cada cien individuos a quienes se critique algo, cuando más uno reconoce la justicia y deja de convertirse en enemi-

3.º De cuantos manden colaboración para el periódico, pocos son los que no se resisten si no se les publica.

4° Utra inmensa parte de la colaboración gratuita es de asuntos de interés personal de quien los escribe.

5. Todos critican y pocos aplauden, y son mucho más exigentes y descontentos los que no producen nada a las empresas.

LOS PERIODICOS ANFIBIOS

Son enormes los daños que causan tales periódicos.

Gracias a ellos son encumbrados los personajes del sectarismo y posibles los éxitos de sus campañas y empresas.

Gracias a ellos se debilita el

celo de los católicos, haciéndoles creer que la Iglesia se halla en la más beatifica de las paces.

Gracias a ellos se ha llevado al pueblo católico a inconcebibles mezcolanzas e inconsecuencias, hijas de la desesperación e ignorancia.

Si ardiera en nosotros el fuego del entusiasmo por la fe católica, no entrarian en nuestra casa tales periódicos. En cuestión de dignidad.

Periódico que calla, cuando vimiento en, la vida moderna. mi madre es insultada, humillada esclavizada, despojada de sus bienes, no puede ser amigo mío.

> Periódico que alaba y reverencia a los enemigos de mi fe, es

> > J. Dueso, C. M. F.

"L'Osservatore" comenta la Constitución Española

Roma .- «L'Osservatore Ro mano» comenta la aprobación de la Constitución española por las Cortes Constituyentes y hace notar sus nuevas características. Añade que, si bien se notan en ella algunos cambios lo que no ha cambiado es la organización del Estado, que sigue siendo la misma. Extraña el órgano oficio-Madrid (España) enviando a es- so del Vaticano que en un Estate fin dos cupones internacionales do acatólico se conserve la Ora donde ellos llevan el ideal de de respuesta debidamente sella- den de Isabel la Católica y otros una fe y el amor de su misma dos por la oficina expedidora y contrasentidos que constan en la el título del periódico en que lea carta que las Constituyentes han dado a la nación española,

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios sintomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto deberia pasar desapercibida, pues de otra manera los germenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a caniquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofostitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los puimones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyenes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personis escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y gennina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hechs, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VIGENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales. y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 . APARTADO 927

Cerveza y Refrescos

Reyes en toda mesa porsu Pureza y Sabor

HEREDIA

de recibir un nuevo golpe con la cristiana, la que también tie desaparición de una espiritual nen sus hijos e hijas, los cuales vida en la excelente señora que tienen un modelo que imitar en se llamó Luisita Chaverri de Ne- sus padres. grini. Fué la noble extinta hija de nuestros dilectos amigos don Alberto Chaverri A, y de su distinguida señora doña María Luisa Rojas de Chaverri, honorables personas tan altamente queridas en esta ciudad, en donde se lamenta muy hondo el justo duelo que nuevamente aflige a esa familia, que el destino cruel trata ten, de esos que apenas obtienen ra e implacable les ha arrebatado fren con ellos. a don Alberto y a doña Luisa, en corto espacio de tiempo.

En medio de todo se ve la mano oculta de Dios, que purifica a los que ama haciéndolos cubrir con terrible amargura; no de otra manera puede explicarse ese designio de Dios; en esa casa de la virtud está El presente y vive con ellos; además, hay un hijo modelo en todo y un celoso y cumplido sacerdote de Cristo.

no hay penas que sufrir y sólo zón a ellos y colocamos en la bóexisten goces, aunque sean me- veda en donde yacen silenciosos ramente pasajeros, en esas casas los restos mortales de Luisita, no reina la virtud y se vive lejos del cariño de Cristo: "porque su yugo es suave y la carga ligera" Siempre hemos admirado la hermosa cualidad de doña María Luisa como madre que sólo cabe en ella, que es profundamente religiosa y es la paciencia unida a

La sociedad herediana acaba una resignación verdaderamente

Y esa madre que sabe amar a su familia, ante el cadáver de Luisita, pudo decir: «¡He aquí el mejor día de mi vida; no puedo sufrir más de lo que sufro.»

La muerte de un hijo es una espina constante en el corazón: don Alberto, doña María Luisa e hijos, son muchas los que siencon tanta dureza. Son muchos ya un alivio pasajero cuando los queridos hijos q' la muerte du- las personas buenas amigas, su-

> Luisita había coutraído matrimonio hacía unos pocos meses y deja también a su esposo sumido en el dolor. Los cuidados de la familia y los de la ciencia médica fueron impotentes para salvarla, en el término de escasas cinco horas de dolencia violenta e incurable, hasta exhalar su generoso aliento de madre.

Significamos a don Alberto, señora esposa doña Luisa, hijos y demás dolientes, nuestro senti-En las familias en las cuales do pesar que va de nuestro corauna corona de siemprevivas, que no habrá de marchitarse nunca.

Alberto Quesada L.

Enero 10 de 1932.

Contra la crisis Colorantes "SUNSSET

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e bilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los



gados, por la indule de este tra- las; las respuestas serían inútiles, bajo, a señalarlas únicamente: quizá fastidiosas! son las de los campos para la la de la semilla que cayó junto al camino; la de las Zizañas en los sembrados; la del Grano de mos parábolas resplandece el vivo jota ni una tilde. sentimiento de Jesús por la Nade ella supo hacer para la instrucción moral y la educación de votas a El.

Después de lo expuesto acerca de las relaciones de Jesús con los discípulos, con las mujeras, con los gentiles y samaritauos, con los niños y con la Naturaleza, el juicio definitivo sobre la per_ sonalidad moral del Divino maestro de Galilea no puede ser otro que de admiración hacia el gran Reformador, y fe, aceptándolo como verdadero Hijo de Dios que vino a redimirnos, y que vivió enseñando y bendiciendo, hace cerca de veinte siglos. Pero la historia de todas las edades demuestra que a los es_ píritus máximos de la humanidad con frecuencia les tocan graves acusaciones, sobre todo si su reforma hiere las tradiciones religiosas ya que no tiene límites el odio contra los innovadores religiosos. En efecto, Jesús fué acusado en vida, por los fariseos de glotón, bebedor, seductor y blasfemo: muriendo en la cruz, se fijó sobre su frente, por ironía, la inscripción: «Jesús Nazareno, Rey de los judíos». (Inri); ya muerto, se atrevieron a vilipendiarlo desvergonzadamente hebreos, después los polemistas paganos de Roma y los anticristianos de los siglos XVIII y XIX Pero es lo cierto sinembargo, que las acusaciones que son calumnias estúpidas, agrandan, no no empequeñecen las figuras luminosas de la Historia. Por con-

Más bien revisemos brevemenriega; la de la higuera estéril; te la enseñanza pública de Jesús, No pretende de esta enseñanza renegar del pasado, ya sea legislativo o profético, como lo hetaza; la del Buen Pastor, la de la mos dicho. Jesús anunció que de Vid y los pámpanos. En estas tal pasado no perecería ni una

¡Y cuál era este pasador En turaleza y el uso oportuno que general era la libertad, la fraternidad y la justicia entre los hombres, bajo un Dios bueno, santo los discípulos y de las turbas de- y justo. Yendo a los detalles, no debía perecer el pasado moral y social, contenido en las leyes prohibitivas de no matar, no fornicar, no robar, no cometer adulterio, no decir falsos testimonios. Tampoco debía morir jamás el amor a Dios, sentido de todo corazón; el amor al prójimo como a sí mismo; la justicia igual para todos; la compasión hacia los pobres y los esclavos; la palabra del justo y del sabio; la justicia, como de más valía que los holocaustros y los votos religiosos; y no sancionar jamas las injusticias que caen sobre los pueblos para arruinarlos. El campendio del pasado mosaico y profético, anunciado ya en los detalles, y que jamás debería perecer, se halla en este mandamiento; «No hagas a otros lo que no querrías que te hicieran a tí mismo». El mismo comprensivo precepto lo repite Jesús en forma afirmativa, refiriéndolo a las Leyes y a los Profetas, E dice, en efecto: «Todas las cosas que querríais que los hombres hicieren con vosotros, así también haced vosotros con ellos; porque esta es la Ley y los Profetas»

> Este pasado jamás debía violarse; de manera, que quien lo quebrantare, aun en lo más mínimo, sería considerado minúsculo en el reino de Dios, y viceversa, quien lo practicare escrupulosamente, sería tenido como grande en el reino de Dios. La justicia anunciada por las Leyes y por los Profetas, debía observarse más que la de los escribas

y fariseos; porque la justicia engrandece los pueblos, en tanto que la injusticia los hace infelices y los conduce a la ruina. Pero la Reforma de Jesús debía mirar no solo el pasado, sino también al futuro.

Así las cosas, ¿cuál es el pa sado que debía perecer a fin de preparar el nuevo futuro de los pueblos? He aquí en resumen lo que debía morir: todas las prolijas y fraudulentas interpretaciones de la Ley, enseñadas por los escribas y fariseos; todos los ritos de la religión mosaica que no favorecían la moralidad del pueblo, todas las devociones, y mortificaciones, hechas con la hipocresía, no con sincera piedad; todos los violentos y vengativos castigos para los contraventores de la Ley; todos los vanos y estúpidos juramentos en nombre de Dios.

El reino de Dios debía ser, en lo futuro, el reino del amor, siendo Dios el amor. El Evangelio de Jesús debía ser Evangelio de Amor, amándose los hombres, unos a otros, del mis. mo modo que Jesús los había amado.

Si la antigua Ley había prohibido el mal y exhortado al bien la nueva ley de Jesús recomendaba el máximo bien, hasta la más expansiva caridad, hasta la obligación de ser perfecto como es perfecto Dios. "Sed, El anuncia, hijos de vuestro Padre, que está en les cielos; que hace que su sol salga sobre malos y buenos; y llueve sobre los justos e injustos." Además añadía: "Si amareis a los que os aman, ¿qué mérito tendreis? ¡No hacen también así los publicanos? ¿Si saludareis, a vuestros hermanos solamente, qué haceis de más? ¿No hacen también así los publicanos? - Sed, pues, vesotros perfecto como vuestro Padre que está en los cielos es perfecto."

Profundamente persuadido de que el reino de Dios permace dentro de nosotros y que de nosotros debe difundirse hacia afuera, Jesús insistía en que el hombre debe ser pefecto en sus intenciones y hechos, como es perfecto el Padre Celestial.

José Augel Lagos U.



JAMON SERRANO SALCHICHON DE VICH Chufas frescas

Jamón WESTFALIA HA RECIBIDO "El Aguila de Oro" PUJOL HNOS. TELÉFONO Nº 3933

Rafael Meza Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 200 varas de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

- TELEFONO 4215 -

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

6 AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

LIBRERIA LEHMANN (SAUTER & Co.)

La misión pública de Jesús

Especial para CORREO NACIONAL

llosamente exquisitos, No sólo amaba y admiraba la gran Obra de la creación de su Padre Celestial, sino que a menudo se deleitaba con sus bellezas y formas, y gozaba con graciosos símiles, siempre con un propósito intensamente moral. Pasando por algunos campos de frescas yerbas, advertía a sus discípulos su natural y admirable hechura. A

da

or

También sus sentimientos ha- veces ponía de relieve cuanto cia la naturaleza fueron maravi- más ricas en alegría y en belleaz eran algunas flores naturales que junto con su madre, primero los todos los rebuscados ornamentos de los reyes de la tierra. Entre las parábolas que expuso con un intento moral, sacó varios de los hechos de la Naturaleza: precisamente las principales, las más fecundas y las más hermosas en ella descansan,

Sentimos mucho vernos obli- siguiente, no hay que contestar-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Una invención eléctrica para dar muerte instantánea a las ballenas

En el futuro las ballenas serán electrocutadas, si es que las compañías balleneras aceptan una invención que ya ha sido experimentada. Un ingeniero noruego ha ideado un método para dar muerte instantánea a los enormes mamíferos por medio de una corriente eléctrica que se hace circular por el arpón. En esa forma dió muerte a tres ballenas no lejos de las islas de Faroe. El sistema se considera de gran valor, porque permitiria reducir grandemente el número de barcos balleneros. Lo que hay que tener en cuenta es que la ballena desaparecerá, probablemente, de los mares, si no cesa la implacable persecución de que es objeto.

Curiosidades

En Holanda las solteras dan el brazo derecho a su caballero; pero las casadas dan siempre el brazo izquierdo. Esto origina algunas confusiones, sobre todo cuando se trata de bailes o fiestas en las que intervienen extranjeros.

Las únicas partes del mundo donde no se encuentran mariposas, son I landa y Spitzberg.

Hay isebergs o montañas de hielo que tardan doscientos años para derretirse por completo.

Se puede prepararel aluminio en hojas tan delgadas, que cuatro mil, una sobre otra, no tienen más que una pulgada de espe-SOT.

En Noruega no se permite contraer matrimonio a ninguna muchacha que no presente un certificado de que sabe cocinar.

Los canguros comen pas' to, y cada uno de estos animales consume una cantidad equivalente a la que pueden comer seis ovejas.

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores

Operaciones sin dolor. - Puentes removibles. - Planchas desde @ 20.00. -Escrupulosa Asepsia. - Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que les acredite como tales.. Oficina constantemente atendida co Heredia-Teléfono No. 34. - A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo dia.

Por qué motivos el Gran Hotel Costa Rica iza la Bandera Nacional con escudo?

Varias personas se han acer ado a nosotros para decirnos quepor qué motivo en el Gran Hotel Costa Rica se iza la Bandera Na. cional con el escudo, siendo esto prohibido?

Trasladamos esta pregunta a quien correspon da.





LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—

La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segúndos.

Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables erup ones se curan en una ermana. curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpa-dor de las enfermedades cutáneas jumís on Venta en Fides Las Droguerias v Farmaciat

NO SERA UD. ENGAÑADO

Que siempre hay fullerias y frau. des en abundancia, es cesa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son soncillamente tontos y pronto sun el castigo que se merecen. nas que temen comprar ciertos artícules anunciados por temor de ser embaucados y engañados; es-pecialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la barina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipo-fosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argen-tina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Înc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

-- el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.

NUXATE IRON



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al dia después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energia otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaidos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antignos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dagar la dente dura ni canegreceria, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes carantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Dreguerias.



RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO-LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

.... Curso de Periodismo. Curso de Reporter. Ourso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas. Curso de Redacción.

Sirvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tarjado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano. Nombre

Apartado postal Calle y Nûm.

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPASOLA

TELEFONO 3131

IMPRENTA CARTIN

APARTADO III